

EL MES DE SAN AGUSTIN

El certamen ganadero de Corvera se clausura con la entrega de premios

Los concursos de ordeño y tractor atrajeron al recinto de exposición a numeroso público

Santa Cruz (Corvera),
Luis A. VEGA

Los participantes en el II Concurso de ganado saneado de Corvera celebraron ayer la cena de hermandad que precede al final del certamen, que será clausurado hoy al mediodía con la entrega de premios. En el acto estarán presentes el consejero de Medio Rural y los alcaldes de la comarca de Avilés.

Las calificaciones de las reses participantes finalizaron en la mañana de ayer, colocándose las primeras cintas a los ejemplares ganadores. Destacó sobre todo la ganadería Hijos de Manuel Iglesias, de Arlós (Llanera), que presentó a concurso diez ejemplares del centenar que compone la explotación.

El propietario de esta ganadería, que lleva 30 años participando en diferentes concursos, destacó el trato exquisito de la organización a los ganaderos.

Sin embargo, los actos más vistosos tuvieron lugar a partir de las cinco de la tarde, con la celebración del concurso de habilidad con tractor y las pruebas

de ordeño. El recinto ferial se convirtió en una improvisada pista de prácticas de tractor, con curvas de gran dificultad y tramos en los que era necesario maniobrar marcha atrás.

Participaron ocho tractoristas de entre 25 y 13 años, edad esta última que corresponde a la del ganador más joven del certamen, Faustino Rodríguez, del concejo de Grado. El ganador del concurso fue Luis Javier González Fernández, quedando en segundo y tercer lugar Oscar Gutiérrez Fernández y Manuel Ovies Gutiérrez.

Concurso de ordeño

Tras el concurso de habilidad con tractor, se disputó la prueba de ordeño, en la que sus nueve participantes debieron conjugar habilidad, rapidez e higiene.

El certamen, que llega hoy a su fin, ha contado con la presencia de más de 370 ejemplares vacunos, pertenecientes a casi cincuenta ganaderías. Otro de los atractivos del certamen fue la presencia de diez reses de raza casina y dos ejemplares jersey.



Dos horas gratis de tióvivo

Los niños de Corvera pudieron disfrutar ayer de un sueño que pocas veces se hace realidad. Durante dos horas, las atracciones de feria instaladas en el «prao» donde se desarrollan las verbenas de las fiestas de Corvera no cobraron entrada a los niños que se acercaron a ellas. Como puede verse en la imagen, la experiencia, que ya se puso en práctica el año pasado, fue todo un éxito.

Las peñas de batiente firman las paces bajo los auspicios de la Federación de Bolos

El club de Las Bárzanas estará en la comisión que organice el próximo torneo

Zanzabornín (Carreño),
L. A. VEGA

Los jugadores de batiente rodada firmaron las paces con unas «rayas» de bolos —tiradas amistosas en el argot de esta modalidad— en la pista de Zanzabornín. Isaac Martínez, presidente de la Peña «El Pinche» de Las Bárzanas, que se retiró del actual campeonato por diferencias de criterio respecto al nuevo reglamento y por sentirse discriminada respecto al resto de las peñas, se comprometió durante el citado encuentro informal a proponer a sus jugadores la presencia en la comisión que organizará el próximo torneo.

Fue necesaria la mediación de Manuel Calleja, presidente de la Federación de Bolos, para que el responsable de la Peña castrillonense decidiese apagar una polémica que ha puesto en peligro la unidad de esta modalidad de bolos.

Manuel Calleja abogó por «dejar atrás personalismos y tratar de unir el más autóctono de los deportes asturianos». El presidente de la Federación de Bolos señaló que «la comisión formada para organizar el actual

campeonato de batiente permite superar las diferencias que siempre ha habido en este deporte, integrando a todas las peñas en un solo órgano y unificando las reglas de juego».

Partida de reconciliación

El vicepresidente de la Peña de «Los Veneros» de Soto del Barco, José Manuel Díaz Martínez, «Pipo», fue más allá y propuso una partida de bolos de reconciliación entre los jugadores de las peñas de batiente. La partida tendría lugar en la cancha de Puerto de Vega, que data del siglo XVIII y es la más antigua que se conserva.

La formación de una comisión de batiente, algo totalmente inusual en la Federación de Bolos, pretendió llevar algo de unidad a esta modalidad, según señaló Manuel Calleja.

La comisión acordó el establecimiento de la figura del árbitro, así como la exigencia de que cada cancha de batiente aportase un responsable de pista y un armador, que es el colocador de los bolos.

Otra novedad de este campeonato ha sido la publicación de las



Varios miembros de las peñas de batiente, junto a Manuel Calleja.

cuentas de la organización del torneo y las clasificaciones del mismo durante su desarrollo, algo que con anterioridad sólo ocurría una vez finalizado, lo que daba lugar a equívocos.

Ya superadas las diferencias, los jugadores de batiente planean dar a conocer este deporte tradi-

cional. Habrá exhibiciones en la Feria de Muestras de Gijón y en la exposición Agropec, que tendrá lugar en la misma localidad a finales de septiembre. Otra medida de promoción que se ha estudiado es trasladar una pista de batiente desmontable por varios pueblos de Asturias.

José
Cueto, 7



Desde Torrevieja

URBANO

La columna tuvo la suerte de enchufar la otra noche el televisor en el preciso momento en que Elena Baigorri y su gente empezaban a cantar. Y cuando nuestra Asociación Coral se larga hasta Torrevieja está haciendo algo más que participar en un certamen de habaneras; pues, a la vez, está profundizando en esas raíces seculares que anudan a Cuba y Avilés desde hace más de cien años, cuando el Círculo Avilesino de la Habana recaudaba dineros para para la Asociación de Caridad de su pueblo, allá en la isla lejana, y José Antonio Rodríguez, presidente del Círculo, recibía el presente agradecido de sus paisanos, una bandera de Avilés «primorosamente bordada por señoritas de la localidad», como puntualizan las crónicas sociales de la época.

Y también a finales del pasado siglo, el trasiego Avilés-Cuba animó a establecer una línea regular de vapores que enlazaba nuestro puerto con aquella mítica Habana de nuestros anhelos, que aquí nos dejó plantado el recuerdo perenne de esas palmeras emblemáticas que los indios situaban a la puerta de sus casonas para dejar constancia de la procedencia ultramarina de sus caudales.

Y mientras la columna iba identificando en la pantalla al padre de Iván, Juan Madera, Saborit, la Goxera, Rosa y su marido, Tino Turón, Ramón, el de Piedras Blancas, y María José, la de Campeño, recordaba a la vez esa peripecia cubana de Avilés que, sin duda, ha marcado decisivamente el rumbo de no pocos acontecimientos, episodios y familias avilesinas, que, todavía hoy, conservan memoria de aquellos tiempos ya idos y que ahora parecen reverdecer al compás de esas canciones nostálgicas que la Asociación Coral de Avilés canta desde Torrevieja para su pueblo, que algo sabe de la mar oceánica, Cuba y también de habaneras.